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Навстречу конференции

'Достиженш 
I техники-рг

По инициа-жве администрации 
города Красноярска и Красноярс
кого государственного техническо
го университета в период с 22 по 
24 октября 1997 года проводится 
на^птно-практическая конференция 
и выставка “Достижения науки и 
техники - развитию Красноярска". 
Главная цель этих мероприятий - 
выявление перспективных разрабо
ток, которые могли бы быть исполь
зованы для развития города, а так
же привлечение внимания работни
ков предприятий и организаций, 
научной и инженерно-технической 
общественности к проблемам со
стояния современного многоотрас
левого хозяйства, условиям жизни, 
работы и отдыха людей, развитию 
новых технологий и тенденций в 
градостроительстве, принятию эф
фективных решений по управле
нию социально-экономической 
сферой города.

Наиболее актуальные пробле
мы определены администрацией 
города Красноярска. Их перечень 
представлен на обсуждение на кон
ференцию и включает следующие 
основные направления: проблемы 
устойчивого развития города Крас
ноярска, совершенствование сис
темы управления городом, строи
тельство и строительная индустрия, 
фадостроительство, жилищно-ком
мунальное хозяйство, городской 
транспорт и дороги, перспективные 
ресурсосберегающие технологии в 
промышленности, природоохран
ные технологии, отходы производ
ства и потребления, методы их ути
лизации, мониторинг природной 
среды, решение социальных про
блем и др.

Научная и инженерно-техни
ческая общественность города и 
края представляет ряд разработок, 
рекомендуемых к внедрению в г. 
Красноярске. На конференции они 
будут представлены в форме док
ладов, экспонатов, стендовых док
ладов.

Для реализации поставленных 
задач и готовых разработок рабо
чей группой конференции форми
руется проект решения по основ
ным направлениям приложения 
сил, материальному и правовому 
обеспечению проектов, даются 
рекомендации по разработхе мето
дов решения конкретных проблем 
развития города. Учитывая нарас
тающую сложность проблемы в 
развитии и управлении городом, 
предполагается создание Институ
та развития города Красноярска 
как независимой структуры по раз
работкам и реализации проектов и 
программ научно-технического и 
социально-экономического разви
тия.

Наука перемещается в регионы?
Золотая осень в Красноярске коренным образом отлича

ется от московской не только погодой. Нашу Осень-97 с пол
ным правом можно назвать временем сбора урожая науки. В 
сентябре-октябре проводится ряд научных и научно-практи
ческих конференций, семинаров, в организации и проведении 
которых непосредственное участие принимает КГТУ. Закон
чила работу Всероссийская конференция ’’Проблемы защи
ты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций” 
(доклад ректора С.А.Подлесного публикуется на 2-ой стр.)

Решением этой конференции рекомендовано на базе КГТУ  
создать региональный учебный центр в составе военного 
факультета и научно-исследовательских подразделений, за
дача которого - подготовка кадров инженеров-спасателей и 
проведение НИР для нужд МЧС. В настоящее время проводится 
международная конференция “Спутниковые системы”. IS 
IS  октября запланировано проведение третьей международ
ной научно-практической конференции “Природные и интел
лектуальные ресурсы Сибири", 16-17 октября состоится 
второй пленум Совета Сибирского регионального учебно-ме
тодического Центра, и, наконец, научно-практическая конфе
ренция и выставка “Достижения науки и техники - разви
тию Красноярска”. Пресс-релиз о ней публикуется на этой 
странице.

К О С М О С - С П У Т Н И К  У С П Е Х А
Сегодня в Доме техники НТО начала работу международная науч

но-техническая конференция и выставка спутниковых систем свзяи и 
навигации. Местом их проведения наш гофод выбран не случайно: наш 
край - моицный промышленный и научный центр, имеющие не только 
российское, но и мировое значение. Под эгидой КГТУ конференция про
водится потому, что под руководством М. К. Чмыха ведутся перспек
тивные разработки, имеющие огромное прикладное значение, в тоже 
время наш вуз "завязан" на крупнейших научных и производственных 
центрах, в том числе тесно сотрудничает с НПО прикладной механи
ки - готовит разработчиков спутниковых систем космической связи. 
За последние гооы накоплен богатый опыт применения космических 
технологий в народном хозяйстве, например, глобальных навигацион
ных спутниковых систем для управления движением поездов. Начато 
внедрение космических технологий на воздушном, речном и автомо
бильном транспорте.

Открыл конференцию ректор КГТУ академик С.А. Подлесный. В 
его докладе выпукло представлены основные достижения нашего вуза 
и его роль в научном и кадровом обеспечении разработки и производ
ства спутниковых систем.

Свои доклады представили также специалисты Красноярья и дру
гих регионов страны, зарубежные коллеги. Сегодня же прошли заседа
ния по четырем секциям, а завтра они продолжатся и состоится экс
курсия по лабораториям КГТУ. Для гостей конференции предусмотре
на культурная программа. Закончится работа ученых и будут подве
дены итоги форума 3 октября.

... Но лицеистом быть обязан
Технический лицей №142, "подшефный" нашего вуза, отметил 

день своего рождения 23 сентября в восьмой раз. Педагоги и их 
воспитанники устроили для себя, родителей и гостей веселый свет
лый праздник, хотя уроков никто не отменял. Остроумная програм
ма особенно запомнится первоклассникам, которых посвятили в 
лицеисты. А после концерта с участием сказочных персонажей 
вызвали на "бис" великолепную агитбригаду учителей "Хорошие 
девчата" во главе с директором Т.В. Сетковой. В стихах и песнях 
зрители услышали историю лицея - свою историю. В следующем 
номере мы расскажем о том, как пройдет праздник в честь лицея, 
в котором учился великий Пушкин.

ВИЗИТ ГУБЕРНАТОРА
Губернатор края В.М. Зубов 

посетил Красноярский государ
ственный технический универ
ситет, где провел совещание по 
вопросу создания в крае систе
мы дистанционного образова
ния. В процессе совещания гу
бернатор был ознакомлен с ис
пользованием Internet и принял 
участие в видеоконференции 
(передача изображения и зву
ка по компьютерной сети).

Достижения КГТУ в области 
информационных технологий 
получили высокую оценку гу
бернатора.

В процессе совещания обсуж
далась Программа КГТУ, объяв
ленная ректором С.А. Подлес- 
ным, в соответствии с которой 
студенты некоторых специаль
ностей смогут на двух курсах 
получать образование дома, 
используя электронные комму
никации. Губернатор придает 
большое значение системе ди
станционного образования. 
Она не только позволяет полу
чить необходимые знания лю
бому жителю края, независимо 
от места проживания, но и фор
мирует человека высокой куль
туры, которому предстоит раз
вивать край в следующем веке.

Сергей Панько, проректор.

ПОМОГЛИ СЕЛЬЧАНАМ
в  этом году дирекция со

вхоза "Солонцы" вышла с 
прось-бой к руководству наше
го университета о помощи в 
уборке урожая редьки и капус
ты. В связи с этим на уборку 
овощей были привлечены сту
денты 1-го курса согласно со
ставленному графику. Органи
зацию выезда и заключения до
говора с совхозом взял на себя 
профком студентов КГТУ. В 
уборке урожая приняли участие 
студенты следующих факуль
тетов: ГФ, ИПФ, ИФФ, ЭМФ, 
МТФ. Хочется отметить от
личную работупо организации 
сбора студентов декана ГФ Ко- 
валевич В. Т., зам. декана по вос
питательной работе Гупьно- 
ва В.В. Студенты выполнили 
работу добросовестно, орга
низованно. Не подвела за эти 
дни и погода. Впереди уборка 
капусты, которая начнется с 
6 октября.

Андрей Беляев, 
председатель профкома 

студентов.

Издательство Красноярского государственного технического 
университета проводит прием объявлений в газету “ПОЛИТЕХНИК” на 
коммерческой основе от преподавателей, сотрудников, студентов. В том 
числе: объявления частного характера, личные поздравления, обращения 
и тому подобное.

Предварительная цена - 500 рублей З а  слово. Рассмотрим любые 
предложения о сотрудничестве.



Из доклада на конференции
Научный прогноз отведет беду

Цель моего доклада - рассмотреть проблемы научного и кадрового обеспечения деятел1.ности ре
гиональных центров по чрезвычайным ситуациям и возможные нл'ти их решения с учетом реальной 
ситу'ации в Сибирском регионе.

Анализ показывает, что основные научно-технические проблем1.1 региональных цеш'ров по чрезвы
чайным си'гу'ациям связаны с разработкой методов их прогнозирования, а также созданием автома
тизированных информагщошю-управляющих систем, средств мониторинга и технических средств для 
ликвидащги чрезвычайных ситуаций. При этом должны решаться вопросы по сбору информации, ее 
передачи с помощью различных средств связи, созданию специализирова1шых авиационных, речных 
и наземных транспортных средств, созда1шю новых средств для работы самих спасателей и средств 
для обеспечения безопасности жизнедеятельности людей при чрезвычайных ситу'ациях.

С учетом указанных проблем в Красноярском крае проводится широкий спектр научггых исследо
ваний. Важное место среди методов и средств, связанных с прогнозированием и моштгортсгом чрез
вычайных ситу'ацшц занимают спутниковые технологш!.

Красноярским государственным техническим университетом, госутшверситетом. Красноярской го
сударственной технологической академией, институтами КШ I СО РАН с помощью тгих технологий 
решаются следующие задачи:

определение выбросов промышлишых предприяпий в атмосферу и гидросферу.
воздействие энергеттеских предприятий на природную сре/Ду';
воздействие горнорудных предприятий и геологических работ на природные KONmBeKCi.i;
состояние зеленой зошд крутпгых городов;
оперативная оценка текущей пожарной опасности лесов и обнаружешге пожаров;
динакшка состояния, прогноз стоков рек, уровней половодья;
телшературные карты поверхности суши и водоемов.
По отдельным из этих направлений сделаны доклады и сообщения на настоящей конферешрш.
Fla кафедрах и в научных лабораториях Красноярского государствешзого техгшческого утшверсите- 

та разработаны и ведутся исследования по создашш  различных систем и устройств.
Система слежения за подвижны\ш объектами с использованием совмещенного приемоиндикатора 

системы GPS и ГЛОНАСС (разработка совместно с НПО ИМ и государственным предприятием 
“Красноярский радиотехтгческий завод”) (максимальная погрешность определения геогра())Ической 
координаты 30 м в зависимости от времени накопления точность определения может о е .ггь  повыше
на).

Локальная система геодинамического мош 1торинга на базе спутниковых систем ГЛОНАСС и GPS 
(в настоящее время совместно с германским геоиаучным цент зом создан геодинамический центр, 
работающий на основе системы GPS (точность определения деформации земной коры +1 мм при Е - 
десятки секунд).

Микросейсмические (на базе датчиков переключения давления) и сейсмоакустические (на базе 
акустических датчиков) комплексы (разработка КГТУ совместно с НПО СибЦМА). Диапазон час
тот сейсмической эмиссии - сгг единиц Гц до десятков кГц с различным временем обработки.

Системы звуковидения - осиовзгая задача: поиск малошумящих обз.ектов в завалах разрутнеиных 
зданий и соор;/жегшй с определением координат в TpexMeprioNf пространстве. Дальность обнаружения 
по глубгше - до 10 м. Массогабаритные показатели систеш .1 позволяют развернуть ее на месте ЧС и 
осуществить поиск потенциальных жертв, определение координат в реальном масштабе времени на 
экране мо1Штора. (Разработка лаборатории систем искусственного шггеллекта под руководством Е.М. 
Яричина).

Система интеллектуальных роботов высокой проходимости представляет собой транспортное сред
ство с оригинальными движителями, которое оборудовано системой технического зрения, при необхо
димости может быть дополнена приборами радиационной, химической, бактериологической развед
ки.
. Тече- трассоискатели - комплекс приборов разработки КГТУ, предназиачешзых для энергетичес

ких и коммуна.лыагх слуэкб различной подчгшешюсти. Для  служб МЧС представляют изггерсс прибо
ры для определения мест повреждения трубопроводов различного назначения и силовых кабелей.

Приборы позволяют провести оценку глубины залегания и определить места обрывов силовых и 
телефонных кабелей и места аварий трубопроводного транспорта.

Разработаншяе в КГТУ установки водоподготовки и водоочистки модульного типа могут быть 
использованы на месте ЧС для организации водосиабжешя с исполт.зоватщек{ любых поверхностных 
источников. Установки прошли опытнуло эксплуатацию на судне Глп1сейского речного пароходства и в 
настоящее время проводятся работы по установке !К в городе Назарово Красноярского края.

Датчик раннего обнаружения пожаров обеспечивает круговой обзор радиусов 2 км и определяет 
координаты возгорания с точностью до 10 м. Приборы могут быть использованы как автоно.\1но, так 
и в составе систем раннего обнаружения пожаров и для пожароохраны протяженных обл.ектов.

Сергей Подлесны й, ректор КГТУ, академик.

Новый факультет
в  с о о т в ет с т в и и  с  приказо.м  М и н и с т е р с т в а  о б щ е г о  и п р о ф е с си о н а л ь н о г о  о б р а зо в а н и я  РФ  № 3 4 0  от  

2 8 .0 3 .9 7  г. в н аш ем  у )1и в е р с и т ет е  отк ры т ф акультет п ов ы ш ен и я  к валиф икации  п р еп о д а в а т ел ей  (Ф П К П )  
в ы сш и х  и с р е д н и х  с п ец и а л ь н ы х  у ч е б н ы х  за в е д е н и й . В п р е д ел а х  го сза к а за  факу'льтет ф и н а н си р у ет ся  
за  сч ет  г о с б ю д ж е т н ы х  а с с и г н о в а н и й .

О б у ч е н и е  на Ф П К П  в х о д и т  в о б щ у ю  с и с т е м у  о б я за т ел ь н о г о  д о п о л н и т е л ь н о г о  п р о ф е с си о н а л ь н о г о  
о б р а з о в а н и я  п р е п о д а в а т е л е й , к о т о р о е  п р о в о д и т с я  по р а зл и ч н ы м  о б р а зо в а т е л ь н ы м  п р о г р а м м а м  не  
р еж е  о д н о г о  раза  в пять лет.

В  п ер еч ен ь  н ап р ав л ен и й  и с п ец и а л ь н о ст е й , п о  к оторы м  наш  у н и в е р с и т е т  м о ж ет  о с у щ е с т в л я т ь  п о 
в ы ш ен и е к вал и ф и к ац и и , в х о д я т  “ И н ф ор м ати к а  и в ы ч и сл и тел ь н ая  т ех н и к а ” , “ Э л ек т р о т ех н и к а " , “Э л ек 
т р о п р и в о д  и автом ати к а” , “Р а д и о т е х н и к а ” , “Т еп л о эн е р г е т и к а ” . “А в т о м о б и л и  и а в т о м о б и л ь н о е  х о зя й 
с т в о ” , “П р о ф е с си о н а л ь н о е  о б у ч е н и е ” и др .

У ч еб н ы е  планы  в к л ю ч аю т  в с еб я  к р ом е о с н о в н ы х  сп ец и а л ь н ы х  д и сц и п л и н  ряд д и сц и п л и н  гу м а н и 
т а р н о го  бл ок а, в т ом  ч и сл е  “ П ед а г о г и к а ” , “ П с и х о л о г и я ” , “В а л е о л о г и я ” и др.

О б у ч е н и е  в о зм о ж н о  как с  о т р ы в о м , так  и б е з  отр ы в а от  о с н о в н о й  работы .
П ер вы й  п о то к  сл у ш а т е л е й  Ф П К  п р и н я то  р е ш ен и е  н абр ать  в о сн о в н о м  из п р е п о д а в а т ел е й  К Г Т У  п о  

двум  н ап р ав л ен и я м  “ И н ф ор м ати к а  и в ы ч и сл и тел ь н ая  т ех н и к а ” и “ Э л ек т р о т ех н и к а ” . С р ок и  о б у ч ен и я  
с  i .  1 0 .9 7  г. п о  3 0 .1 2 .9 7  г.

П о  всем  в о п р о с а м  п о в ы ш ен и я  квал и ф и к ац и и  п р о с и м  обр а щ а т ь ся  в дек ан ат  Ф П К П  в а у д .Г -4 5 4 , тел . 
4 9 -7 5 -7 6 .

Владимир Темных, и.о. дскаиа ФПКП.

Решает ректорат
2 9  с ен т я б р я  о ч е р е д н о й  рек

т о р а т  р а с с м о т р е л  д в а  плановьг.х 
в о п р о с а .  О д н а к о  в с в я зи  с  их  
в а ж н о с т ь ю  и а к т у а л ь н о с т ь ю  
о б с у ж д е н и е  с о о б щ е н и й  б ы л о  
д о с т а т о ч н о  д о л г и м  и п л о д о 
т в о р н ы м .

П ер вы м  в о п р о с о м  за сл у ш а 
н о  с о о б щ е н и е  п р о р е к т о р а  п о  
эк о н о м и к е  и р а зв и т и ю  Г.М . Ц и
бул ь ск о го  “О  р езу л ь та та х  р а б о 
ты  по п р и в л еч ен и ю  в н е б ю д ж е т 
н ы х  с р е д с т в ” . П р и в ед ен ы  ц и ф 
ры  п о с т у п л е н и й  на л и ц ев ы е с ч е 
т а  ф ак ул ь тетов  п о  б е з н а л и ч н о 
н а л и ч н о м у  р а с ч е т у , п о  х о з я й 
с т в е н н ы м  у с л у г а м ,  п о м о щ и  
с п о н с о р о в , п о с т у п и в ш и х  м а т е 
р и а л ь н ы х  ц е н н о с т е й . В о с н о в 
н о м  в н е б ю д ж е т н ы е  с р е д с т в а  
и зр а с х о д о в а н ы  на о б о р у д о в а н и е  
и м а т е р и а л ы . Е с т ь  н а д е ж д а ,  
ч то  п л ан ов ы е п ок азател и  на ко
н е ц  года  б у д у т  вы п олнен ы .

Проблемы
библиотеки

В т о р ы м  в о п р о с о м  р а с с м о т 
р е н о  с о с т о я н и е  б и б л и о т е к и  
К Г Т У  (д о к л а д ч и к  - п р о р е к т о р
B .Н . Т и м о ф е е в ). В о п р о с  о б и б 
л и о т е к е  р а с с м а т р и в а е т с я  в 
у ч е б н о м  г о д у  в т о р о й  раз. П р и 
чины  так ого  вн и м ан и я  - в о т с у т 
ст в и и  ч етк и х  к р и тер и ев  ф и н ан 
си р о в а н и я  и с о с т о я н и е  б и б л и о 
т еч н о -и н ф о р м а ц и о н н о г о  о б с л у 
ж и в ан и я . П о д о б н ы й  в о п р о с  р а с 
с м о т р е н  н е д а в н о  ка с о в е т е  р ек 
т о р о в  К р а с н о я р с к а . Р е к т о р о м
C .А . П о д л е с н ы м  б ы л а  о р г а н и 
з о в а н а  к о м и сси я  п о д  п р е д с е д а 
т е л ь с т в о м  п р о р е к т о р а  С .П .  
П апько. к оторая  п р о а н а л и зи р о 
в а л а  с о с т о я н и е  б и б л и о т е к и  и 
д а л а  о ц ен к у  а в т о м а ти за ц и и  б и б 
л и о т еч н ы х  п р о ц е с с о в  (р ек т о р а 
т у  п р е д с т а в л е н  с о о т в е т с т в у ю 
щ и й  акт о б с л е д о в а н и я ) .

П р и  о т с у т с т в и и  б ю д ж е т н о 
г о  ф и н а н си р о в а н и я  главной п р о
б л е м о й  б и б л и о т е к  в с е х  в у зо в  
с т а н о в и т с я  к о м п л е к т о в а н и е  
б и б л и о т е ч н ы х  ф о н д о в . В 19 9 6  
г о д у  из ц ен тр а л и зо в а н н ы х  в н е
б ю д ж е т н ы х  с р е д с т в  б и б л и о т е 
ке К Г Т У  в ы д ел е н о  6 0  м лн . р у б 
л ей  на п о д п и с к у  и 2 2  м лн . р у б 
л ей  и з с в о и х  с р е д с т в  б и б л и о т е 
ка п о т р а т и л а  н а  п р и о б р е т е н и е  
л и т ер а т у р ы .

П о  п о к а за т ел ю  вы дел ен н ы х  
н а  о д н о г о  ч и т а т е л я  с р е д с т в  
б и б л и о т е к а  К Г Т У  з а н и м а е т  
п о с л е д н е е  м е с т о  ср е д и  б и б л и о 
т ек  в у зо в  г. К р а сн о я р ск а . С л е 
д у е т  о т м е т и т ь , ч т о  э т о т  п ок а
з а т е л ь  в б и б л и о т е к а х  К Г У  и 
К Г Т А  в п о с л е д н и е  д в а  г о д а  
в ы р о с .

В  1 9 9 7  г о д у  б и б л и о т е к а  
КГТУ , ед и н с т а е н н а я  с р е д и  б и б 
л и о т е к  в у зо в  г о р о д а , о с т а л а с ь  
п р а к т и ч е с к и  б е з  п о д п и с к и  на  
п ер и оди к у .

О с о б о й  п о п у л я р н о с т ь ю  у  
с т у д е н т о в  п о л ь зу е т с я  “ н о ч н о й ” 
а б о н е м е н т  и к оп и р о в а н и е . Р аз
в и т и е  эт и х  в и д о в  п л атн ы х у слуг  
с д е р ж и в а е т с я  тол ь к о  н е д о с т а т 
ком  т е х н и ч е с к и х  с р е д с т в .

С ов р е.м ен н ы й  у р о в ен ь  р а б о 
ты  б и б л и о т е к и  н ем ы сл и м  б е з  
п р и м ен ен и я  к ом п ью тер н ы х т е х 
н о л о г и й  как в о б р а б о т к е  и н ф о р 
м а ц и и , т а к  и в о б с л у ж и в а н и и  
ч и т а т е л е й .



с  грибупь! ученого совета

К очередному этапу реформы
26 сентября состоялось первое в новом учебном году заседа1ше ученого совета. Ректор С. А. По/песшяй 

сделал док.лад “Об очерелюх! отапе рефоркпя libiciiiLM'o образоват'я в России”. Были представ летя справ
ка по задалешюй проблематике и предложения КГТУ, которые бу.чут отправлешя в соогвегсчвуюндае ин
станции. В настоящее время в правите-льстверлых сарутсгурах разрабатывается кощетргя очередного .эта
па ;х'формы, и  вузовской общсствешгости целесообразно самой опрсде.лтъ г р л и  выхода и з  к р и зи с н о г о  со
стояния.

Перестройка и совертенствование сфер деятельности выстен тколы бьши часттпго реализоватя иа 
предыдущих этапах peфop^пфoвaн^lя высшей гиколы в рамк£1х выпотпения заданий Федеральной програм- 
м)я “Развитие обраювания в России”. Решались проблемы гуманитаризации и демократи яции деятелыю- 
сти высшей школы, перехода ее иа кшогоуровневуто систему подготовки спшшалистов и формировашгя 
нового содержания образоваши, введеши образовате,лыЕых стаидартоп, слработки механизмов деяте.лыю- 
сти вузов в условиях рьш01пюй экономики, обсспечешм правовой базы фуик-цишшрования высшей школы, а 
также начала шггеграцюг выспюй школы в лшровуто образовательную сисгему.

Вместе с тем в последаше год1.1 финаиснроваше поступает тош,ко на зарплату' сотрудтшкам и стипенди
альное обеспечеште студентов. В связи с этом шггенсивно идет процесс старения материально-техшшес- 
кой базы вузов. Устаревшая материально-техническая база вузов не позваляет решать проблекпл обноале- 
ния содержа!шя образокишя и реализовап. переход к наукоемкш!, интеллектуальным, информационным и 
другим профессиональным образоватеш1Ным технологиям, а также расширпгь объем самостоятельной [м- 
боты студентов.

Уровень заработной платы профессорс1®-преподавательского состава остается значительно ниже уровня 
зарплаты квалифнцировашюго рабочего, что противоречит закону “О высшем и послевузовском образова- 
inn-f”, который устанавливает средш!е должпостшяе оклады (ставки) профессорско-преподавательского со
става вуза, в два раза П1хвыпшюпдас у ровень средней 'зарплаты рабопгиков нро.ш.1Шлешюсти. Это ощш из 
главшлх источников социальной напряженности в в!лсшей школе. ГЗ резуль'гате приватизации вузовские ра
ботники, в отличие or работников других отраслей, не палучили шшего. Пизюш уровень оплапл труда пре
подавателей - основная пршшиа отгока из вузов высококвалнфшшровазпплх преподавателей молодого и 
сред!!его возраста.

По числу студентов утшверст-етов и пр1фавиенш.1Х к ним вузов иа 10 тысяч населения Россия отброп!епа 
с пятого места в ш фе (1976 г.) иа 2б-е место (1996 г.).

Стоимослъ оборудовать вузов Poccmi в расчете иа одного сту'деита в среднем составляет 1,2 -плсячи 
долларов (в вещших вузах 80-100 "плсяч долларов).

Уровень онлагы труда преподавателей вузов Poccrai в 20-30 раз ниже, чем в США при практически сопо- 
стави.\олх ценах на потребт'еш.ские товарзл.

Далее в док-ладе ректор привел семь пунктов основтлх проблем функюю!шрования и развития высшей 
школы в настоящий период.

Вторым основным вопросом учетлй совет рассмотрел ‘Т1тога работы 1'осу'дарствешплх атзестационных 
комиссий и Ntepax по повышению качества иодголовю! специалистов” (док,ла,щик - прорекгор В.И. Тимофе
ев).

Четвертым oi.m рассмотрен вопрос “О повьппегат э(1)фективности р;|бот1л хозяйствешплх с.тужб в К П 'У ” 
(проректоры 1 ’.М. Цибульский и 11.11. Минякш!). Отмечено, что АХЧ ис добилась бы успехов без помощи 
факультетов. В справке по рассмотрешюму вопросу представлен подробный перечень работ по учебным 
корпу'сам, общежипим, по спорткорпусу с штавательпым бассейном, стадиону; Дому физкулшуры, базе 
от;[ыха “Убей”, шгженершлм сетям, котельной, y4e6no-na6opaTopnoNfy корпусу. В принятом учебпыл! сове
том постанонлетш отмечается удовлстворителыплй способ оргаш-гзашш ремонтно-воссгаповительных ра
бот, его результаты, признана необходимость укрепления материалтлю-темдшеской базы АХЧ и реко.мен- 
довапо бюджетной ко.миссии включить в проект бюджета 1998 г. алан приоритетных рабо т служб /'\ХЧ.

Как сэкономить миллион
Основные материалы результатов деятельности АХЧ представлены в справке. Я  хочу остано

виться на основных проблемах повышения эффективности нашей работы. Приоритетное направ
ление - привлечение спонсорских .материально-технических ресурсов и внебюджетных средств. Весь 
перечень работ, представленных в отчете, согласно составленным сметам при заключении догово
ров составил бы с подрядными организациями 14 млрд. 573 .млн. рублей. Работы в основном выпал- 
пены силами служб КГТУ и хоздоговорным способам с заключением трудовых соглашений, что по
зволило сократить расходы в 7 раз. Более 40% всех расходуемых .материалов бьши по.лучены без 
оплаты. Ряд материалов приобретен за счет факультетов.

Ремонт второй очереди корпуса "А ” осуществлен в основном с помощью расчетов векселя.ми “Кра- 
сэнерго " - 720 млн. рублей с иапат/ением 50%. Денежные затраты составили около 47 млн. ру’блей 
(по трудовым соглашениям). Таким же образам организовано восстановление общежития .У» 4. По 
смете расходы составили бы 174 .млн. рублей, но .мы “закомплектовались" спонсорскими .материа
лами, и затраты составляют 68 млн. рублей.

Сметная стоимость капитального релюнта теплотрассы по ул. Киренского - I .млрд. 200 .млн. 
рублей. И  здесь запущен опробованный механизм: хозяйственный способ. Приобрели трубы и тра
тим 20 млн. рублей. Капитальный ремонт системы отопления северного крыла корпуса "Г ” по сме
те составляет 264 млн. рублей, хозспособам работы выполнены за 50 .млн. рублей. В корпусе анало
гичный ремонт выполнен за 18 млн. рублей против проектной сметной стоимости в 74 млн. рублей. 
Сметная стоимость ремонта колодцев теплотрассы составляет 120 .млн., а выпалнен ре.монт за 29 
млн. рмб.лей. И так можно привести множество примеров: ре.монт общежитий, ремонт и модер
низация бассейна и гостиниц. То.лъко иа отопление в сезоны текупцего и прошлого годов сэконамле- 
но угля на сумму 1 млрд. 115 .млн. рублей. Это заслуга ректора С.А. Подлесного и С.,4. Михайленко.

Хочу обратиться кАТФ  с просьбой помочь вывезти самим угаль. Привлечены средства для строи
тельства КИС за счет средств города (сметная стоимость - более 1 .млрд. рублей). Впервые за 
последние годы проведен капитальный ремонт библиотеки с заменой отопления, настилам полов, 
штукатуркой, побелкой и окраской. В будучцем году важной задачей представ.пяется ремонт зданий 
и сооружений согласно плану приоритетных работ.

Николай Миняюш, проректор по ХРиС.

ДА ЗДРАВСТВУЕТ 
РЕМОНТ!

Одна мудрая старушка лет 20 
назад сказала: "Вот, погодите, 
придет время, когда честные 
люди будут сидеть за решет
кой, а воры - гулять на воле". 
Это время пришло и вместе с 
ним - необходимость е решет
ках и железных дверях, что, ко
нечно же, не радует глаз, но как- 
то успокаивает. Вот и нашей 
телестудии понадобилось при
вести в порядок окна; когда-то 
решетки установили с внутрен
ней стороны, что мешало про
ветривать помещение. Мы об
ратились в экспериментально
производственный цех, не 
очень надеясь на быстрое вы
полнение заказа. И, о чудо! В 
течение недели работа была 
выполнена, изготовлены и уста
новлены новые решетки, те 
перь наши окна выглядят кра
сиво и, главное, их можно от
крывать За хорошую работу 
большое спасибо Александру 
Демьянову, Юрию Лукьянову, их 
помощникам Денису Привали- 
хину, Ивану Ковальчуку и, конеч
но, руководителю такой важной 
службы - Валерию Александро
вичу Загородневу.

К сожалению, старушка ниче
го не сказала, когда это смутное 
время закончится, а вместе с 
ним исчезнет необходимость в 
защите наших дорогих игрушек: 
телевизоров, компьютеров, 
магнитофонов от поползнове
ний нечистых на руку людей.

Окрыленные первым успе
хом, мы понесли заявку на 
строительные работы в отдел 
капстроительства к Надежде 
Петровне Рожковой. И там 
встретили полное взаимопони
мание. Так что не так страшен 
ремонт, как его малюют.

Людмила Абрамова, режис
сер студии телевидения КГТУ.

СПАСИБО!
Ежегодно трудноразреши

мой проблемой для нашего вуза 
была организация уборки кар
тофеля преподавателями и со
трудниками. В этом гоф> руко
водство вуза порадовало вни
манием к это.му вопросу. На 
ректорате решено было прове
сти уборку’ 6 и 7 сентября, так 
как бьши случаи краж с обще
го поля (мне, например, второй 
год неизвестные “помогли" 
выкопать паловину урожая). А 
урожай, по счастью, оказался 
от.менным, прямо как на удоб
ренном колхозном поле: доходи
ло до семи мешков с сотки. Рек
тор дал указание не повторять 
ошибок предыдулцих лет и за
ранее сделать необходи.мые 
распоряж ения. Сотрудники  
АХЧ, в частности, начальник 
управления П.П. Каретников 
так организовали дело, что не
довольных на этот раз не было. 
Еще до отъезда в поле были 
опрошены пассажиры автобу
сов о .месте доставки картофе
ля. И  на поле Никалай Ивано
вич лично следил за погрузкой и 
отправкой заполненных авто
машин.

Спасибо от имени всех кар
тофелеводов.



о  становлении Д Н Д  "  ■ —

Название формирования по охране общественного порядка доб
ровольная народная дружина (ДНД) не очень хороню знакомо нынеш
нему поколению молодых людей. Практика привлечения к работе ми
лиции добровольных народаых дружин унта вместе с разрушением 
прежнего общественного строя.

Однако участие студентов в наведенгш порядка в Студенческом 
городке - дело необходимое, и его следует рассматривать не только 
как важную гражданскую обязанность, но и как элемент вузовского 
воспитательного процесса. Нужно заметить, что согласно Конститу
ции охрана общественного по'рядка - в первую очередь, конечно, дело 
правоохранительных органов и муниципальной милиции. Но закон не 
исключает унастия граждан в поддержании порядка. Тем более, что 
реальная оперативная практика показьшает - наличие форушрований 
ДНД по месту жительства может существенно усилить эффектив
ность работы участкового инспектора.

Защитим себя сами
с  началом нового учебного года осуществляется новый набор в 

дружину. Многие опытные дружинники закончили обучение в КГТУ и 
выбьши из состава дружины. Некоторые дружшшики еще студента-

стали внештатными инспекторами и получили рекомендацию для 
работы в органах внутре1ших дел. В нынешнем наборе хотелось бы 
иметь студентов предпочтительно младишх курсов, планирующих 
свою работу не на один год, чтобы со временем они могли накопить 
опыт и реально помогать правоохранительным органам.

Целью работы ДНД К1ТУ является профилактика правонаруше
ний на территории Студенческого городка и в общежитиях. К учас
тию в ДНД привлекаются студенты преимущественно дневного от
деления на добровольной основе, при наличии материального сти\1\'- 
лирования. Отряды дружины выполняют патрулирование террцгории 
Студе1яеского городка и общежитий по графику под непосредствен
ным руководством участкового инспектора. Работа ДНД осуществ
ляется с ведома районной администрации. Дружишшкам выдается 
удостоверение установлешого образца, они находятся под охраной 
закона, план и ру^я проведение учебы дружшпшков по основам пра
вовых знаний. Адмшщстрация Ю ТУ поощряет друокинников ежеме
сячным прелшрованием в размере стипендии, имеются договоренно
сти о льготах социально-бытового характера. Кроме этого, к актив
ным дружинникам рекомендуется применять другие меры поощре
ния по усмотрению руководства факультетов. Основное место рабо
ты ДНД - помещение опорного пункта, расположетое на первом эта
же общежития № 5, начало рабо ты - с 19 часов.

Студент, направляехшй в дружину, должен иметь позитивную ха
рактеристику-рекомендацию, подписанную адлшнистрацией факуль
тета. Зачислеш1е в ДНД проводится по личному заявлению.

Руководство ДНД осуществляет участковый шгспеклюр, лейте
нант милиции Карпуликин Евгений JvtHxaftaoBHH. Следует отметить, 
что среди многочислешшх обязанностей участкового инспектора Е.М. 
Карпушкин находит время для работы с дружиной в опорном пункге. 
К сожалению, это единствешшй nproiep среди нескольких участко
вых инспекторов нашего участка. Причем, имеш10 Е.М. Карпушющ 
периоданески перебрасывается на другие направле1шя работы РОВД, 
и дружина остается без руководства.

Что нужно сделать для улушпения ситуации с охраной правопорядка 
и повышения эффективности работы добровольной народной дружины:

1. Изменить огношеиие руководства органов внутренних дел к роли 
участкового инспектора на участке с большим количеством молодежи. 
Студенческий городок не следует уравтигвать с другими участками, тем 
более, что руюводятцие указания МВД о выделешти дополнительш>1х сил 
милиции сутцествутот.

2. Сфокусировать В1шмаиие участкового шгспекгора преимутне- 
ственно на работе в жилом массиве КГТУ, с привлечением фор\щро- 
вания ДНД. Количество отчетных показателей в работе участкового 
инспектора составляет несколько десятков. Среди них работа по ру
ководству дружиной находится на одном из последних мест.

3. Организовать взаимодействие в работе ДНД и службы охраны и 
безопасности по улучшению пропускного режима в общежитиях КГТУ.

4. Реализовать экономические и другие сти\тулы для участия сту
дентов в формировании Д1Щ.

5. Информировать студентов о работе ДНД в КГТУ и о стимулах в 
рабаге. Эта шб.ликащи в бпредеяешюй мере вьшолняет указанную роль.

6. Предупредить пренебрежительно или скептически настроен
ных нарушителей обпюственного порядка. ДНД работает и процеду
ра выдворения хулиганов из общежтггий сейчас простая, наряд мили
ции вызывается за несколько минут. Административная ответствен
ность за нарушение общественного порядка гарантируется.

Не все из перечислешюго находится в пределах ко,\п1етенции ДНД. 
Руководство КГТУ гфинимает определенные меры по налаживанию 
взаимоотношений с райщщым отделом внутршших дел. Вероятно, 
решение важнейших из перечисленных вопросов следует искать на 
уровне городской администращш.

Евгений Кинев, комагздир дружишл.

Репортаж " ■■ ■ ■ -

Первый раз на первый курс
Вот настутто 1-е сентября - черная дата в качендаре перво

курсника. Ибо приш&п конец летней ха.чяве, затишью пред уче
бой в нашем добчестном вузе. Отныне я в Политехе. И  что же 
вижу я?

Собрали нас возле входа в “Д "  корпус и как давай строить. 
Строили нас долго. А потом стали нам прогонять все, что мож
но было прогнать, что не.чьзя, тоже прогонячи. После появшся 
какой-то кадр в прико.чьном прикиде и в хиповой каске. Оказа- 
чось, что это быч Aiazucmp Знаний. ИЪо is it? Бог его знает. Еще 
рядом с ним была улетная тусовка симпатичных девчонок. Ну, я 
к тем и присоединичась.

Особенно запо.мтсчась пчаменная речь нашего .многоуважае
мого ректора. Мне запали в душу его проникновенные слова о 
по.чьзе знаний, о вреде отсутствия оных и смысле жизни. А еще 
песни печи под электробалалайку. Потом вышли двое, ранее мне 
не известных парней и прогнали шнягу, которая, как оказалось, 
быча рекламой концерта, состоявшегося после собраний факуль
тетов. День знаний завершился торжественным вручением ог
ромной зачетки и ключа, который никогда не подойдет ни к како
му замку. Всяко!

Далее прошчи собрания. О них писать нечего, потому что я 
там не бы.ча. Концерт .мне понравился - особенно СТЭМовцы. 
Теперь я знаю, что, если бы я захотела прославиться, то noiwia 
бы в СТЭМ. Пз музыкальных групп лучшая “Крики". Hove "Крики".

Вот такие были мои впечатления о нервам дне в Политехе. Спа
сибо всем огромное за концерт. Отд&чьное спасибо В.Н. Юрда- 
новой, СТЭМу и "Крикам".

.Лбитуриентам. так же как и себе, жепаю легко учиться, най
ти много-много друзей и не ссориться с преподами. Никогда не 
расстраивайтесь из-за того, что вы поступичи в Политех. Ведь 
Политех - это самый классный вуз в Студгородке. Удачи!

А/ария Лагутенко, студентка ТЭФ. 
КГТУ и КрасГМА: пути сотрудничества ■.

Чтобы лечить с большим эффектом
Научный семинар “Мониторинг здоровья и медицинское при

боростроение” состоялся 22 октября в КГТУ Ученые нашего 
вуза в течение многих лет ведут совместные исследование с 
коллегами из Красноярской государственной медицинской ака
демии. И вот впервые они собрались для обсуждения актуаль
ных гфоблем и смогли показать “товар лицом” сотрудникам и 
студентам. Семинар длился три часа без перерыва, заслушано 
полтора десятка докладов, другие заявленные в программе 
сообщения решено перенести на следующий семинар, кото
рый будет теперь постоянно действующим.

Часть докладов носила скорее познавательный теоретичес
кий характер. Но большинство участников подготовили к по
казу конкретные разработки, образцы приборов для восстанов
ления здоровья и диагностики, например, при кардиологичес
ких заболеваниях, оригинальные гакеты колясок и тренаже
ров дая инвалидов. ГГугь этих приборов от проекта до внедре
ния не прост, приходиться обращаться за помощью на заводы. 
Однако энту'зиасты не оставляют свои детища на произвол 
судьбы, совершенствуют приборы и конструируют новые. При 
подведении итогов семинара среди перспективных отмечены 
средства для реабилитации больных с поврежденным опорно
двигательным аппаратом, которые разрабатывает в КГГУ В.Г. 
Анопченко. Подобных приспособлений в крае нет, и это в из
вестной степени ноу-хау'. В свою очередь, хирурги-травмато
логи В.И. Трубников и В.Н. Шубкин рассказали об использова
нии ортопедических устройств при оперативном лечении за
болеваний позвоночника и тазобедренного су'става. Из опыта 
работы лаборатории “Мониторинг здоровья” технического уни
верситета под руководством О.Н. Московченко и заведующе
го кафедрой анатомии человека медакадемии В.Г. Николаева по 
мониторингу физического состояния населения явствует, что ори
ентироваться при исследовании факторов, влияющих на здоро
вье, следу'ет на лучшие европейские стандарты. В противном 
случае показатели нашего здоровья будут не сопоставимы с ми
ровыми и России будет утрожать депопу'ляция.

По замыслу ректоров и гфорекгоров по науке обоих вузов 
предстоит привлечь к дальнейшему' сотрудничеству ученых 
Институтов Физики ЬСНЦ СО РАН и Биофизики, а также веду
щих специалистов КрайСЭС.
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